
DIARIO DE LA CORUÑA

DEL SABADO 1 DE DICIEMBRE DE 1810.

Sta. Natalia Viuda.

CORTES.

Continuacion de las sesiones.

Dia 18. Se leyó un pliego en que la Junta de Extremadura felicitaba á las Cortes &c.

Se pasaron varios proyectos y memorias á las respectivas comisiones.

Se siguió la discusion de la libertad de la imprenta, y el Sr. Garcia Herreros estuvo por la libertad sin que haya ninguna junta de censura, para imitar al supremo tribunal que jamas se mete en censurar ningun libro ántes de la impresion. El Sr. Mexia leyó un capítulo de la gazeta en que dice: "que Bonaparte ha mandado que no haya mas de un periódico, del qual será censor el prefecto"; y dixo que las Cortes no querrian obrar como Bonaparte. El Sr. Argüelles hizo elogio del discurso del Sr. Muñoz Torrero y refutó el del Sr. Llaneras: expuso que el medio mas expédito para corregir al hombre era la libertad de la imprenta: hizo mencion, al caso, de D. Alvaro de Luna, de D. Beltran de la Cueva, del marques de Siete Iglesias &c. y del último reynado: que en la Corte de Godoy en qué estaban los censores se levantaron altares á la lascivia &c. Desafió á que le respondiesen si tres siglos de desórdenes de la libertad de imprenta podrian traer tantos males como hemos padecido por no haberla. Ultimamente que creia no se necesitaba decir mas, pues ya se habia discutido suficientemente.

El Sr. Llaneras volvió á hablar en contra diciendo que no era el único camino para ilustrar á la nacion, ni para saber la opinion pública.

El Sr. Golfín estuvo por la libertad de la imprenta, por creeria justa, útil y necesaria: combatió la opinion de Llaneras diciendo que desde que hay imprenta se ha dado mas publicidad á nuestra religion; y aun los impíos dicen que quando Jesu-cristo no fuese Dios, es el hombre mas sábio que ha habido. Otro diputado habló tambien en favor de ella, exponiendo, que todos convenian en la sustancia.

El Sr. Valcarcel, que tambien estaba por la libertad, pidió que se votase, *si se hallaba bastantemente discutido el punto.*

El Sr. Creux repuso que todos estaban convencidos; pero que no estaba desvanecido, lo que dixo sobre que un legislador debe evitar, si puede, los males que se sigan de esta ley, lo qual se conseguia con los censores que aseguren no haber en los escritos cosa contra las leyes: reconoció que habia un derecho para ilustrar á las Cortes &c.; pero que se dexase un censor, para que estando las obras firmadas por varias personas fuesen mas los responsables. Leyó un proyecto en que proponia que las Cortes convidasen á escribir de política sin censores; y por último, añadió, si hay censor que sea voluntario en el autor.

Se continuarán.

NOTICIAS.

Cádiz 5 de noviembre.

Escriben de S. Clemente en la Mancha que entraron allí los enemigos en 19 del pasado en número de 700 infantes y 300 caballos: iba con ellos un comisario español, el qual tenia tratado con el comandante de nuestras tropas entregar todos los franceses. Los nuestros se reunieron en Sisante á 3 leguas de S. Clemente; los enemigos se retiraron de este pueblo á los 4 dias; y viendo dicho comisario la morosidad de nuestras tropas al evacuar los enemigos á S. Clemente se pasó á nuestro ejército con 3 asistentes, varios papeles de importancia y 5000 reales. Advirtiendo los enemigos en su retirada á Belmonte que les faltaba el comisario, quisieron volver á buscarle, lo que no pudieron verificar por haberseles atascado la

artillería : siguieron su ruta enviando á decir á S. Clemente que sino les entregaban el comisario y el dinero volverian á quemar el pueblo. Cou fecha del 6 escriben de allí mismo que la division enemiga del Tajo se mantenía á aquella fecha en Tarracon: que Francisco el soldado ha muerto, en Despeñaperros á un General frances, y se ha puesto su uniforme y venera: que un oficial de la partida de Francisquete ha quitado al enemigo 400 cabezas de ganado; y que la partida de Alcantari-lla les ha cogido muchos carros de cacao y 400 arrobas de azucar que tenían en la Osa, á 2 leguas de Belmont, lo qual se estaba ya vendiendo en S. Clemente.

Se asegura que Junot y Belliard han caido en desgracia de Bonaparte por representaciones hechas contra ellos por Massena, y si este sale mal en Portugal le sucederá lo mismo.

Las noticias que aquí tenemos de nuestros corresponsales en Madrid, relativas á todo el mes próximo pasado, son las siguientes.

Las tropas de aquella guarnicion se reducian entonces á la guardia real, compuesta de 200 hombres de infantería y 600 de caballería: un batallon completo del regimiento frances 51 y otro incompleto del 28; y los regimientos de renegados número 1 y el que fué de policia, que compondrán entre los dos 1.200 hombres. Hay asimismo algunos destacamentos sueltos de caballería de 150 á 200 hombres, y otros varios de la misma clase en los contornos.

En Andalucía, segun un cálculo aproximado, habia en el mes anterior la tropa siguiente: el cuerpo de Victor 1400 hombres: el de Mortier y Aremberg 1500: el de Sebastiani 1300, y en los reynos de Córdoba y Jaen unos 600. Total unos 4800 hombres, quando mas, y de estos van perdiendo todos los dias.

Los alcaldes de algunos pueblos y de las inmediaciones de Madrid llevaron original al general Belliard el oficio de Francisquete, en que les prevenia no diesen raciones á los que se presentasen baxo el nombre de partidas de guerrilla, como no acompañasen cartas ó credenciales con ciertas condiciones y señas que los acreditasen; pues muchos se valian del nombre de ellas para robar. A consequéncia encarga que á qualquiera que le presente sin los requisitos prescriptos lo prendan y se lo envíen; y no pudiendo hacerlo así que lo remitan á disposicion de Belliard, por que semejantes gentes son tan enemigos

y mas de los que defienden la justa causa del Sr. D. Fernando VII., como de los que siguen la del intruso José.

Madrid 7 de noviembre.

A esta fecha ya hace dias que tenemos aquí noticia del aprieto en que se halla Massena en Portugal, de lo que estamos tan contentos los buenos y honrados españoles, como desesperados los malos y viles. Los franceses andan aturridos y cabizbaxos, y al rey José no se le ve el pelo hace dias; de modo que algunos creen no está ahora en Madrid, y que se ha salido ocultamente; pero ¿adonde irá que no encuentre con su mortal enemigo el Empecinado, que ya le va dando algunos sustos? ¡pobre rey de comedia! El por todos estilos está haciendo el papel mas ridículo y despreciable, y al mismo tiempo el mas odioso y abominable, el de un usurpador, el de un tirano.

Coruña 1 de diciembre.

AVISOS.

El que hubiese hallado un libro de los Robinsones, tomo segundo, se servirá entregarlo en la calle ancha de S. Andres, casa número 162, donde se le dará el hallazgo.

Un sugeto que se halla en esta ciudad con una partida de caxones de libros para conducirlos á Nueva-España, desea vender doce ó mas de ellos: si hubiese alguna persona á quien acomodase comprarlos, acudirá para tratar de su ajuste á la calle de S. Andres número 76, donde se le manifestarán las facturas para hacer la eleccion de los caxones.

D. Benito Mondragon, abad de Beluso, ha entregado por vía de donativo en el real almacen de vestuarios y otros efectos, situado en la calle de los Alamos número 16, 4 sábanas y 6 almoadas usadas con destino á los hospitales del ejército.

DE ÓRDEN SUPERIOR.

Por D. Manuel Maria de Vila, Impresor de la
Junta Superior de este Reyno.